
IMD World Competitiveness Yearbook 2009

La compétitivité de l'économie luxembourgeoise en berne

Selon le **World Competitiveness Yearbook** (WCY) 2009, publié par l'institut suisse **IMD (International Institute for Management Development)**, le Luxembourg se classe à la 12^e place mondiale des économies les plus compétitives. L'analyse repose tant sur des indicateurs statistiques que sur l'opinion des décideurs économiques et des dirigeants d'entreprise. Au Luxembourg, l'enquête auprès des entreprises est coordonnée par la Chambre de Commerce

Au vu des résultats 2009, on constate une dégradation de la situation compétitive de l'économie luxembourgeoise, qui s'est encore accélérée en 2009 puisque le Luxembourg a accusé une baisse de 7 places dans le classement.

Dans le Top 10 du classement IMD, peu de changements ont eu lieu, à l'exception de la progression de la Suède qui passe du 9^e au 6^e rang et de la Finlande qui avance du 15^e au 9^e rang. Les Etats-Unis, Singapour et Hong Kong continuent de dominer le classement IMD, en concert avec la Suisse et le Danemark.

Les pays voisins du Luxembourg affichent des performances très contrastées en matière de compétitivité : la France passe du 25^e au 28^e rang, en contraste avec les évolutions enregistrées par la Belgique (avance du 24^e au 22^e rang) et l'Allemagne (avance du 16^e au 13^e rang).

Le classement du *World Competitiveness Yearbook 2009* repose sur l'examen de quatre séries d'indicateurs : performances économiques, efficacité des pouvoirs publics, environnement des affaires et qualité des infrastructures.

En ce qui concerne l'indicateur des performances écono-

miques , le Luxembourg occupe la 4^e place au niveau mondial, consolidant sa position dans ce domaine. En matière d'efficacité des pouvoirs publics, le Luxembourg perd continuellement en compétitivité, tombant du 9^e au 16^e rang de 2007 à 2009. En termes d'environnement des affaires, le Grand-Duché a encore perdu 6 places dans le classement pour se retrouver à la 15^e place. Du point de vue des infrastructures, le Luxembourg a gagné une place, passant de la 18^e à la 17^e position. 

www.cc.lu